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El Semanario Judío de Chile desde 1930

Conversamos con Gonzalo Valenzuela y Andrés 
Vilensky quienes están a cargo de Centro La Dehesa del 
Mercaz, ubicado en el Círculo Israelita de Santiago. 

Págs. 4 y 5

“Unimos nuestras capacidades 
para entregar una experiencia 
única en cada evento” 

Págs. 8 y 9

“Necesitamos de 
emprendedores

y soñadores
para que nuestra 
sociedad avance”

Alan Meyer
Vicepresidente Países Andinos

de Mercado Libre

EXCLUSIVA



¿Cuantos ayunos existen 
en el calendario judío?

En el calendario judío, hay varios 
días de ayuno significativos.

1. Tishá B’Av: Se observa como el día más importante 
de luto judío, conmemorando la destrucción del 
Primer y Segundo Templo en Jerusalén. Es un día 
de ayuno completo que dura aproximadamente 25 
horas.

2. Yom Kipur: Es el día más sagrado del año judío, 
conocido como el Día de la Expiación. Es un día 
de ayuno completo que dura aproximadamente 25 
horas, comenzando desde la puesta de sol hasta la 
noche siguiente.

3. Shivá Asar B’Tammuz: Marca el inicio de un 
período de tres semanas de duelo que culmina en 
Tishá B’Av. Es un ayuno desde el amanecer hasta el 
anochecer.

4. Taanit Esther: El ayuno de Ester se lleva a cabo el 
día antes de Purim para conmemorar el ayuno que 
la reina Ester y el pueblo judío observaron antes de 
que ella interviniera ante el rey Asuero para salvar a 
los judíos. Es un ayuno desde el amanecer hasta el 
anochecer.

Además de los ayunos principales hay otros ayunos 
menores y específicos:

5. Taanit Bechorot: Ayuno de los primogénitos, 
observado el día antes de Pascua (Pesaj) por los 
primogénitos varones en conmemoración de que los 
primogénitos fueron salvados durante la Plaga de los 
Primogénitos en Egipto.

6. Asará B’Tevet: Un ayuno menor que conmemora 
el inicio del asedio de Jerusalén por Nabucodonosor 
II de Babilonia, marcando el inicio de la destrucción 
del Primer Templo.

7. Tzom Gedalia: Ayuno que 
conmemora el asesinato de 
Gedalías ben Ajikam, quien 
fue nombrado gobernador 
de Judá por el rey de 
Babilonia después de la 
destrucción del Primer Templo.

La Parashat Jukat introduce 
la mitzvá de la vaca roja 
(pará adumá), una de las 
leyes más misteriosas de la 
Torá, descrita en Números 
19. Esta ley se utiliza para 
purificar a quienes han 
estado en contacto con la muerte. La vaca roja, 
sin defecto y de color uniforme, es sacrificada y 
quemada, y sus cenizas se mezclan con agua para 
crear una solución purificadora. Esta agua se rocía 
sobre los impuros para purificarlos, pero aquellos 
que manejan las cenizas se vuelven impuros, un 
paradojo que Rashi describe como un “Jok”, un 
decreto divino que desafía la lógica humana y 
debe aceptarse por fe.

La impureza ritual, o tumá, puede surgir de varias 
fuentes. El contacto con un cadáver humano 
provoca una impureza severa, al igual que tocar 
o mover huesos humanos. Enfermedades como el 
tzaraat (lepra bíblica) y condiciones corporales 
como flujos anormales en hombres (zav) y mujeres 
(zavá) también causan impureza. Las funciones 
biológicas naturales, como la impureza menstrual 
(nidá) y la impureza postparto (yoledet), afectan a 
las mujeres durante su ciclo mensual y después de 
dar a luz. El contacto con animales impuros, como 
ciertos cadáveres animales (nevelá) y criaturas 
pequeñas muertas, también provoca impureza. Los 
objetos que han estado en contacto con fuentes de 
impureza pueden transmitirla.

Cada fuente de impureza tiene procedimientos 
específicos de purificación, como la inmersión en 
una mikvé (baño ritual), la ofrenda de sacrificios, 
o la aplicación de agua mezclada con cenizas de 
la vaca. Aunque hoy no tenemos el Templo, los 
conceptos de pureza e impureza pueden aplicarse a 
nuestras acciones y comportamientos. El Rambam 
(Maimónides) enseña que uno debe esforzarse 
por mantener pensamientos y acciones puras, 
practicando la autocrítica constructiva, buscando 
el crecimiento personal y espiritual, y actuando con 
bondad hacia los demás. Así, aunque no tengamos 
la vaca roja, podemos purificar nuestras vidas a 
través de acciones justas y pensamientos puros, 
contribuyendo a una comunidad más elevada y 
sagrada.

Rabino Ari Sigal

Pregúntale al Rabino
Sin la Roja Rabino Gustavo Kelmeszes

Comentario parashá:
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Parashat Ha’shavúa: Jukat
Jueces 11:1 - 33

Encendido velas de Shabat: 17:34 hrs. En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún
ser querido, llamar al: 222 40 5000



Ley de exención militar en Israel

En junio de 2024 el 
Tribunal Supremo de 
Israel resolvió por 

unanimidad de sus nueve 
jueces colocar término a la 
exención militar que tenían 
los jóvenes ultraortodoxos. La 
implementación de esta medida 
implicaría el reclutamiento 
inmediato de unos 3.000 
hombres en las Fuerzas de 
Defensa Israelíes, en tanto 
que otros 67.000 podrían ser 
elegibles para integrarse a 
estas fuerzas próximamente. Esta medida 
termina con una política existente desde la 
formación del Estado de Israel, en donde 
los judíos ultraortodoxos estaban exentos de 
realizar el servicio militar. En junio de 1947, 
esto es un año antes de la creación del nuevo 
Estado, David Ben Gurión, quien luego sería 
primer ministro israelí, con el objetivo de 
contar con la colaboración de los sectores 
religiosos ultraortodoxos, escribió una carta 
al entonces movimiento político religioso 
Agudat Israel.

En la carta a la 
agrupación ultraorto-
doxa, conocida co-
mo un acuerdo de 
status quo, el futuro 
primer ministro se 
comprometía con 
cuatro medidas, una 
vez fundado el Estado 
de Israel: el respeto 
del Shabat como 
día de descanso, la 
mantención de la 
comida kosher en 
todas las instituciones 
oficiales israelíes, la 
existencia de cortes 
rabínicas rigiendo los 
temas relacionados 
con el matrimonio, la 
mantención de escuelas religiosas o yeshivot 
con autonomía de los grupos religiosos. 
Como parte de estas medidas, estaba también 
el compromiso de Ben Gurión de eximir del 
servicio militar a los jóvenes ultraortodoxos. 
Con el paso de las décadas, los sectores 
ultraortodoxos se han consolidado en la 

sociedad y en la política 
israelíes, lo que explica en 
gran medida que se haya 
mantenido el compromiso del 
estatus quo de 1947. Además, 
dada la fragmentación política 
existente, los diferentes 
gobiernos han debido formar 
coalición con los diversos 
partidos religiosos, sea con 
los ultraortodoxos y/ o con los 
sionistas religiosos.  

Ahora, con la medida adoptada 
por el Tribunal Supremo en junio de 2024, 
los dos principales partidos ultraortodoxos 
que tienen presencia en el gobierno liderado 
por el primer ministro Netanhayu han 
manifestado su fuerte rechazo a terminar 
con el acuerdo del status quo. Por una parte, 
el partido Shas, que representa a los judíos 
sefarditas y, por otra parte, el Judaísmo 
Unido de la Torá, una coalición de partidos 
askenazíes, heredero en parte de Agudat 
Israel, han amenazado con abandonar la 

coalición de gobierno 
en el caso que entre en 
vigor esta ley. 

Para el mundo ultra-
ortodoxo lo central 
es el estudio de la 
Torá, por lo que su 
formación educativa 
y religiosa pasa 
principalmente por las 
yeshivot o escuelas 
talmúdicas, las que 
constituyen un sistema 
de educación religiosa. 
En consecuencia, este 
universo señala que 
existe una completa 
oposición entre 
estudiar la Torá y servir 
en el ejército. 

En contraste, aquellos que critican la 
exención militar de estos sectores señalan 
que esta medida se opone a un principio de 
igualdad que debe regir para todos/as, algo 
que hoy parece más importante que nunca 
en el contexto de la Guerra en Gaza.
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“Unimos nuestras 
capacidades para 
entregar una 
experiencia única 
en cada evento” 

- Estimados Gonzalo y Andrés, ¿Cuál ha sido su 
experiencia previa en el rubro de la producción 
de eventos, gastronomía, etc? 

- “Nuestra trayectoria en el rubro de la producción 
de eventos y la gastronomía ha sido extensa 
y variada. Gonzalo, como fundador del grupo 
Alkimia, cuenta con 14 años de experiencia en 
la creación y producción de eventos sociales 
y empresariales, asegurando que cada evento 
sea único y personalizado para satisfacer las 
necesidades específicas de nuestros clientes. 
Con un enfoque particular en la banquetería y 
la decoración, ha liderado la gestión integral de 
eventos, manteniendo altos estándares de calidad 
y atención al detalle. Andrés, por su parte, es 
el fundador de Jai Producciones, una empresa 
destacada en la producción de eventos de alto nivel 
con más de 12 años en el rubro. Jai Producciones 
se enfoca en la organización y manejo de 
eventos corporativos y sociales, ofreciendo un 
servicio completo desde la planificación hasta 
la ejecución. Juntos, combinamos nuestras 
habilidades culinarias y organizativas para ofrecer 
una experiencia completa e integral en Centro La 
Dehesa, garantizando eventos de primer nivel en 
un entorno modernizado y bien equipado”.

Por LPI

- ¿Cómo se gestó su llegada al Centro de Eventos del 
Círculo Israelita de Santiago y cuál es la gama de 
servicios que ofrecen a las familias de la comunidad 
y a las empresas?

- “Nuestra llegada al Centro de Eventos del Círculo 
Israelita de Santiago fue el resultado de una  
colaboración estratégica basada en la visión 
compartida de renovar y modernizar el salón del 
Mercaz, ahora conocido como Centro La Dehesa. 
Gonzalo, con su experiencia en gastronomía y eventos, 
y Andrés, con su experiencia en producción a través 
de Jai Producciones, unieron sus capacidades, equipos 
humanos y experiencia para desarrollar este proyecto. 
Hemos invertido en renovar los espacios, que ahora 
cuentan con tecnología avanzada y una decoración 
moderna.

Ofrecemos una amplia gama de servicios tanto para 
familias de la comunidad como para empresas, 
incluyendo banquetería propia, equipamiento 
audiovisual completo y una cuidada ambientación. 
Nuestro salón principal, ahora capaz de albergar 
cenas para 500 personas con pista de baile, es ideal 
para grandes eventos. Queremos que los socios de 
la comunidad redescubran estos espacios renovados 
y consideren que realizar sus eventos corporativos o 
sociales en Centro La Dehesa es una mejor opción 
muy atractiva”.

En esta edición, conversamos 
con Gonzalo Valenzuela y 
Andrés Vilensky quienes están 
a cargo de Centro La Dehesa 
del Mercaz, ubicado en el 
Círculo Israelita de Santiago.
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- ¿Cuál es el valor agregado o lo que marca la 
diferencia en los eventos producidos por Centro 
La Dehesa? 

- “El valor agregado de los eventos que producimos 
radica en nuestra dedicación en equipo para grandes 
detalles y la personalización de cada evento. 
Lideramos personalmente cada proyecto desde el 
inicio, lo que nos permite asegurar que todos los 
aspectos, desde la gastronomía hasta la producción, 
cumplan con los más altos estándares. Nuestra 
filosofía es que cada evento es único, y trabajamos 
estrechamente con nuestros clientes para entender 
y cumplir sus expectativas y deseos específicos. La 
renovación de nuestros espacios ha sido clave: ahora 
podemos albergar cenas para 500 personas con pista 
de baile, lo que es ideal para grandes eventos y 
celebraciones. 
Además, ofrecemos una experiencia integral con 
banquetería propia, equipamiento audiovisual, y una 
cuidada ambientación. La ubicación estratégica de 
nuestras instalaciones en el sector oriente y el fácil 
acceso contribuyen a la comodidad y satisfacción 
de nuestros clientes. Queremos que la comunidad 
vea Centro La Dehesa como un lugar renovado, 
moderno y perfectamente equipado para cualquier 
tipo de evento. 

- Para los interesados en contactar Centro de 
Eventos La Dehesa del Mercaz, ¿Cómo lo pueden 
hacer? 

- “Para aquellos interesados en contactarnos y 
conocer más sobre nuestros servicios, pueden 
encontrarnos en Centro La Dehesa, ubicado 
en Comandante Malbec 13210, Lo Barnechea, 
Santiago. También pueden comunicarse con 
nosotros a través del teléfono (+56 9) 6614 3243 
o enviarnos un correo electrónico a contacto@ 
centroladehesa.cl. Además, pueden visitar nuestro 
sitio web www.centroladehesa.cl para obtener más 
información sobre nuestras instalaciones y servicios. 
También estamos presentes en Instagram como 
@centroladehesa, donde pueden seguirnos para 
estar al tanto de nuestras novedades y eventos. 
Estamos comprometidos a proporcionar un servicio 
de primer nivel y esperamos poder ayudarlos a hacer 
de su próximo evento una experiencia inolvidable. 
Con nuestra experiencia y dedicación, estamos 
seguros de poder ofrecerles exactamente lo que 
necesitan, todo en un solo lugar. Los invitamos 
a redescubrir el renovado Centro La Dehesa y 
aprovechar nuestras modernas instalaciones para 
sus próximos eventos”. 

En Centro La Dehesa del Mercaz, entendemos 
que cada evento es único y por ello ofrecemos 
una variedad de propuestas en cuanto a valores 
para adaptarnos a las necesidades y presupuestos 
de nuestros clientes. Contamos con opciones 
personalizables que incluyen diferentes menús y 
servicios. Además, los socios del Círculo Israelita 
de Santiago disfrutan de un descuento preferente, 
lo que les permite acceder a nuestras instalaciones 
y servicios a precios más convenientes, y muchos 
socios no lo saben aún. 

Queremos asegurarnos de que todos los 
miembros de la comunidad puedan celebrar 
sus eventos en Centro La Dehesa del Mercaz. 
Nuestro objetivo es proporcionar un servicio de 
alta calidad y una experiencia memorable para 
todos nuestros clientes, ofreciendo flexibilidad 
y opciones diversas para que cada evento sea 
único. Los invitamos a contactarnos directamente 
para discutir sus necesidades específicas y 
elaborar una propuesta a medida que se ajuste a 
sus expectativas. Desde eventos corporativos a 
celebraciones sociales, somos la mejor alternativa 
para la comunidad, de todas maneras. 

Tenemos alternativas para 
todos los presupuestos

mailto:contacto%40centroladehesa.cl?subject=Informaci%C3%B3n%20sobre%20evento
mailto:contacto%40centroladehesa.cl?subject=Informaci%C3%B3n%20sobre%20evento
http://www.centroladehesa.cl
https://www.instagram.com/centroladehesa/
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Redes Sociales

Nuevo Limud 
Express dedicado
a la literatura
El pasado 4 de julio, se realizó en el Círculo Israelita, 
un nuevo Limud Express dedicado a la literatura. 
La escritora Karen Codner conversó con Carla 
Guelfenbein sobre su nuevo libro en un ambiente 
muy acogedor y con preguntas muy inspiradoras.

En la cuenta de instagram de Limud Chile podemos 
encontar una galería de imágenes y un vídeo sobre 
el evento para los interesados que deseen más 
información.

Fuente: @limudchile

https://www.lapalabraisraelita.cl/
https://www.instagram.com/reel/C9FgBVqOMFP/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRlODBiNWFlZA==
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Durante las vacaciones de invierno, a menudo 
nos encontramos atrapados en casa debido a 
la lluvia y el frío. Sin embargo, en el Estadio 
Israelita Maccabi, tenemos el placer de realizar 
Maccabilandia y MacSport, eventos que ofrecen 
a los niños y niñas la oportunidad de disfrutar de 
unas vacaciones inolvidables. Con todo el espacio 
de nuestro estadio, nuestras amplias salas y una 
variedad de actividades, garantizamos diversión y 
calor en estos días fríos.

Junto con nuestros dedicados profesores, hemos 
organizado una gran cantidad de juegos y 
actividades deportivas. Además, contamos con la 
emocionante presencia de “los magos del balón”, 
quienes brindaron una tarde llena de trucos, 
consejos y enseñanzas para que los niños puedan 
mejorar sus habilidades con el balón.

MacSport ofreció las esperadas clases intensivas 
de fútbol, voleibol y hockey. Estas clases no solo se 
centraron en la práctica habitual del deporte, sino 
también en actividades diseñadas para mejorar el 
trabajo en equipo.

También tuvimos el agrado de conocer a Maccabito, 
la nueva mascota del EIM que vino a jugar y a 
participar con todos nosotros, dándole un toque 
extra especial a nuestra segunda casa.

El último viernes de las vacaciones celebramos 
Shabat, una ocasión especial en la que aprendemos 
sobre los rezos y cocinamos nuestra propia jalá 
para disfrutarla en compañía de amigos.

Agradecemos a todos por haber sido parte del 
mejor panorama de invierno. ¡Los esperamos 
en Maccabilandia verano para continuar con la 
diversión!

Por Comunicaciones EIM.

Un invierno lleno de diversión:

Maccabilandia 
y MacSport, la 
sensación de las 
vacaciones de 
invierno

Instituciones



Centrales

E n tiempos, en donde la economía global pasa 
por momentos complejos, hay empresas que 
destacan y marcan la pauta de como hacer 

bien las cosas, este es el caso de Mercado Libre, 
empresa líder en venta online. En esta edición, 
entrevistamos a su Vicepresidente Países Andinos, 
Alan Meyer Frankfurt, para conocer el éxito de esta 
compañía.

- Estimado Alan, nos gustaría conocer un poco 
de tu vida comunitaria.

- “Cursé mis estudios desde Gan hasta 4to medio 
en el Instituto Hebreo, fui algunos años a Tzeirei 
(no llegué a ser madrij). Hice mi Bar-Mitzvah en 
Jafetz Jaim, con el Rab. Shaked, pero hace muchos 
años que soy miembro de la NBI, donde fui varios 
años miembro del directorio. También tuve algunos 
años de liderazgo comunitario formando un grupo 
universitario en el marco de la NBI entre 2007 y 
2011, que se llamaba Sttam. Hoy estoy un poco más 
alejado de la vida comunitaria, aunque suelo ir a 
la sinagoga para las grandes festividades, y jamás 
dejo de hacer shabat con mi familia en casa”.

- ¿Qué te motivó a trabajar en Mercado Libre, 
y cómo evalúas o qué destacas de tu gestión en 
estos años?

- “Hace unos meses cumplí mis primeros 10 años 

“Necesitamos de emprendedores 
y soñadores para que nuestra 

sociedad avance”
Por LPI

Alan
Meyer
Vicepresidente Países Andinos
de Mercado Libre
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Centrales

en Mercado Libre, donde llegue el 2014 a abrir las 
oficinas en nuestro país siendo el primer colaborador. 
Hoy somos casi 3000 personas en Chile, y además 
tengo el privilegio de liderar las operaciones 
de Colombia, Perú, Ecuador y Venezuela como 
Vicepresidente de la región andina.

Antes de llegar a Mercado Libre trabajaba en 
Cencosud, a cargo del área comercial de París 
Internet. La verdad es que toda mi vida he estado 
muy ligado al ecommerce, habiendo emprendido y 
hecho mi tesis en comercio electrónico. El 100% de 
mi carrera profesional ha estado ligada a él. Pero 
durante mis primeros años, en medio de la pasión 
que sentía por el desarrollo de esta irrupción en la 
vida de las personas, me preguntaba por el propósito 
que tenía, no solo el ecommerce, sino el comercio y 
lo que hacíamos en general. Fue en medio de estos 
cuestionamientos que a partir de la llamada de un 
headhunter que comencé esta travesía de conocer lo 
que hacía esta singular compañía -democratizar el 
comercio y los servicios financieros en Latinoamérica-, 
y el sueño que se había propuesto de ser un agente de 
cambio de la vida de quienes vivimos en esta región 
del mundo. Era un sueño del que no me podía quedar 
abajo, y luego de varios meses y muchas entrevistas, 
me sumé al equipo.

He tenido la suerte de tener la oportunidad de lanzar 
Mercado Pago y Mercado Envíos en nuestro país; 
hacer crecer el negocio más de 50 veces; construir 
un equipo enorme de gente talentosa que es feliz 
haciendo lo que hace día a día; y de haber llevado a 
nuestra compañía al primer lugar en el ranking Merco, 
que mide la reputación empresarial. Es la primera 
vez que el ranking lo lidera una empresa extranjera.
Hoy más de 14MM de Chilenos están registrados en 
Mercado Libre; más de 32.000 pymes y 900 marcas 
venden a través de nosotros, y 1 de cada 2 paquetes 
que se venden por ecommerce desde Chile que no son 
supermercado se generan a través de Mercado Libre. 
El rol social, el impacto económico y la posibilidad 
de haber habilitado a tantas personas durante la 
pandemia son cosas que me llenan de orgullo”.

- ¿Crees que la pandemia fue el factor clave que 
permitió consolidar a la compañía?

- “Definitivamente la pandemia fue una gran 
oportunidad de ganar clientes, aunque también 
tenía un gran riesgo. En 2 años, nuestro negocio 
se multiplicó por 10. Y en 3 meses, justo después 
de que nos obligaran a todos a quedarnos en casa 
encerrados, estábamos despachando 3 o 4 veces 

la cantidad de paquetes que unas semanas atrás. 
No había -en todo Chile-, la capacidad instalada 
para hacer esos envíos, menos para hacerlo bien. 
Y creo que lo que nosotros hicimos fue cumplir 
sistemáticamente los compromisos que teníamos 
con nuestros clientes (los que ya compraban y los 
que, forzados por la pandemia, recién descubrían el 
ecommerce). Pudimos hacer extraordinariamente 
bien lo ordinario: cumplirle a la gente, habilitar 
a miles de pymes para que estando con locales 
cerrados pudieran vender, y despachar gratis y 
rápido a todo Chile”.

- ¿Qué mensaje o consejo le entregarías a 
los jóvenes de la comunidad, que ven en 
ti un referente, y que desean iniciar un  
emprendimiento innovador?

- “Creo que lo primero es que uno no necesita 
tener una empresa para innovar. Lo que se puede 
hacer innovando y emprendiendo desde la empresa 
a veces es aún más alucinante, y conlleva menos 
riesgos personales. Por supuesto que necesitamos 
de emprendedores y soñadores para que nuestra 
sociedad avance, solo quiero aprovechar la 
oportunidad de compartir que no es el único camino. 

Al menos yo siento que he tenido la posibilidad de 
emprender enormemente, aún cuando no soy dueño 
de un unicornio o una empresa en camino a serlo.
Por otro lado, me encanta compartir con los más 
jóvenes, sobre todo cuando buscan sus primeros 
trabajos, que se enfoquen en lo que quieren aprender. 

Muchos optimizan en base al sueldo, o el rubro, 
un jefe amigo o el renombre de la empresa. Yo 
creo firmemente que primordialmente los primeros 
años son donde uno debe y puede aprender, para 
poder entregar y darle uso a todo ese conocimiento 
a lo que uno hará en años posteriores. Aquí quizá 
la idea de ser parte de un proyecto nuevo o una 
startup está sobreponderado, mientras que ser parte 
de empresas que saben hacer muy bien lo que están 
haciendo y que cuentan con una gran trayectoria, 
puede ser un camino muy provechoso también.

Y por último, pregúntense más sobre qué es lo 
que hace la organización que piensan o en la 
que trabajarán en la sociedad, que el tamaño que 
tiene o el rol que tendrán. Vivimos en el mundo 
de la legitimidad social, del propósito y de la 
sustentabilidad. Creo que cada vez habrá menos 
espacio para organizaciones cuyo sentido no sea 
hacerle un bien a la sociedad”.
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“La Segunda 
Guerra Mundial 
se presentó cuando 
Japón invadió 
China en 1937”

- Estimado Jaime, cuéntanos un poco de ti y 
¿Cómo nació la inquietud de escribir?

- “Soy egresado del Instituto Hebreo, de la 
generación del 93 y luego estudié derecho en la 
Universidad Central, titulándome de abogado. 
Actualmente trabajo en el Comité Olímpico de 
Chile, en docencia y difusión, experto en derecho 
deportivo. Comencé a escribir el 2012, logrando 
que mi tesis de Magister fuera publicada en la 
Universidad de Málaga y eso me impulsó a escribir 
libros relacionados con la enseñanza del derecho. 
Hasta ahora en cuestiones jurídicas, he publicado 
cuatro libros sin contar la tesis y he abarcado el 
derecho deportivo, el derecho comercial y el 
derecho laboral. En 2023, publiqué mi primer libro 
de historia”.

- En relación a este libro, ¿Por qué abordaste el 
periodo de la Segunda Guerra desde la zona del 
Océano Pacífico Oriental?

- “Yo siempre he estado interesado en la historia 
de la Segunda Guerra Mundial, considerando la 
Shoá en Europa, pero al investigar la materia, ya 
animado a escribir un libro de la guerra en el viejo 
continente, me percaté que, a lo menos en Chile, casi 
no hay nada de información sobre la conflagración 
en el lejano oriente, siendo aquel uno de los frentes 
de batalla más vastos, con frentes que alcanzaban 
los cientos de kilómetros y millones de hombres 
alienados para el combate. Además, hay tratadistas 
que afirman que el inicio de la Segunda Guerra 
Mundial se presentó cuando Japón, gobernado por 
el Emperador Hirohito, invadió China en 1937, con 

Por LPI

la conquista y posterior masacre de la antigua capital 
Nankín, el mismo año, con 300.000 civiles muertos 
en menos de un mes. Todo esto es el punto de partida 
para que operen una serie de alianzas que obligaron a 
actuar a Estados Unidos, con el embargo del petróleo 
en Oriente, y que significó el bombardeo de Pearl 
Harbor, obligando al país del norte a declarar la guerra 
contra Japón. Llamativamente, todo lo anterior, es un 
escenario casi calcado a lo ocurrido en Europa desde 
1939, cuando gobernaba Adolf Hitler, quien ordenó la 
invasión de Polonia en septiembre.

El asunto, es que, al término del conflicto, se configuró 
el escenario de lo que hoy podría ser llamada la Nueva 
Guerra Fría, en especial atención a las cuestiones 
geopolíticas entre Estados Unidos, China – Taiwán, 
Japón y Rusia, siendo un probable escenario de tercera 
guerra mundial, si es que China llegara a invadir a 
Taiwán, lo que al parecer sucederá pronto. En términos 
generales, hay alianzas estratégicas entre Estados 
Unidos y Japón, que obligarían a estos a proteger a 
Taiwán ante un escenario bélico iniciado por China, 
que arrastraría a su vez a Rusia a un frente en Oriente, 
posibilidades de uso de armas atómicas.  

En cuanto a mi propósito de escribir sobre la guerra 
en Europa, actualmente estoy trabajando en un libro 
sobre el particular, el que terminaré este año y será 
lanzado el 2025”.

Jaime Mois Corona, nos cuenta 
sobre su libro “El ascenso y ocaso 
del imperio del sol naciente: La 
Segunda Guerra Mundial en el teatro 
de operaciones del Asia- Pacífico.

Cultura

https://ejs.cl/tienda/el-ascenso-y-ocaso-del-imperio-del-sol-naciente/
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en diversas costumbres y celebraciones judías. Keir 
ha enfatizado la importancia de estas tradiciones en su 
hogar, asegurando que sus hijos comprendan y aprecien 
su herencia cultural y religiosa.

Victoria Starmer, una mujer judía con una rica herencia 
cultural y tradiciones profundamente arraigadas, está 
a punto de convertirse en la primera dama del Reino 
Unido.

Entrelazada con su educación judía, la historia de su 
vida juega un papel importante en la configuración de 
los valores y prácticas de su familia. Desde observar 
regularmente el Shabat hasta mantener fuertes 
conexiones con la comunidad judía, la influencia de 
Victoria se extiende más allá de la esfera doméstica 
hasta la carrera política de su marido, el líder laborista 
Keir Starmer.

Mientras Keir está a punto de convertirse en el próximo 
primer ministro, el firme compromiso de Victoria 
con su fe y sus tradiciones culturales, así como su 
participación en la lucha contra el antisemitismo, 
enfatiza el papel único que desempeñará como nueva 
primera dama del Reino Unido. Victoria Starmer, 
originalmente Victoria Alexander, nació en 1963 en 
el norte de Londres. Su padre era de ascendencia judía 
polaca y su madre, médica comunitaria, se convirtió 
al judaísmo al casarse.

Mientras crecía, Victoria estuvo inmersa en las 
tradiciones y prácticas culturales judías, que 
desempeñaron un papel importante en la configuración 
de sus valores y su visión de la vida. Según The Jewish 
Chronicle, “El padre de Victoria es judío (vinieron de 
Polonia) y su madre se convirtió cuando se casaron”.

Prácticas familiares y judías

En casa de los Starmer, las tradiciones judías se 
observan y aprecian activamente. A pesar de que 
Keir es ateo, la familia observa Shabat regularmente, 
marcando el día de descanso semanal con reuniones 
familiares y rituales tradicionales.

En una entrevista con The Jewish Chronicle, Keir 
mencionó: “Cada semana hay una jalá y decimos 
kidush”, destacando la importancia de estos rituales 
en su vida familiar. Sus hijos son criados con una 
fuerte conciencia de su identidad judía, participando 

Fuente: enlacejudío.com (Extracto)

La nueva primera 
dama judía del 
Reino Unido lleva 
el Shabat al número 
10 de Downing Stree

Internacional

mailto:info%40propiedades.cl?subject=Solicito%20informaci%C3%B3n%20sobre%20Aviso%20en%20La%20Palabra%20Israelita
https://www.enlacejudio.com/2024/07/05/la-nueva-primera-dama-judia-del-reino-unido-lleva-el-shabat-al-numero-10-de-downing-street/


Nacido en Budapest, Hungría, 
el 9 de noviembre de 1929 
en el seno de una modesta 
familia judía, Imre Kertész 
sufrió tempranamente las 
consecuencias de la barbarie 
del nazismo. Su libro “Sin 
destino”, con cierto contenido 
autobiográfico, es para 
muchos la mejor novela sobre 
el Holocausto y una de las 
grandes obras de la literatura 
contemporánea. En el verano 
de 1944 casi medio millón 
de judíos magiares fueron 
deportados a Auschwitz; 
entre ellos Imre Kertész, un 
muchacho de apenas quince 
años; creía que llegaba a 
Alemania a trabajar. Lo tomaba como una 
aventura que le permitiría conocer mundo y 
practicar la lengua, porque hablaba un poco de 
alemán. Y eso le salvó la vida. En la estación de 
Auschwitz unos seres extraños en uniforme de preso 
y con la cabeza rapada subieron para recoger las 
pertenencias de los recién llegados y le advirtieron 
que, en lugar de quince años, diga que tenía 
dieciséis. El joven no entendía 
nada, pero cuando le tocó pasar 
delante de un oficial médico 
que les preguntaba la edad, por 
algún impulso misterioso él dijo 
que dieciséis. Sus compañeros, 
que no tuvieron esa iluminación 
fueron enviados directamente a 
las cámaras de gas.

Después de Auschwitz y 
Buchenwald, al ser liberado 
en 1945, volvió a Budapest, 
donde se encontró en medio de 
un nuevo horror. Para el recién 
instaurado régimen estalinista él 
era hijo de un pequeño burgués, 
un decadente, un enemigo 
del pueblo, pero al menos no 
querían aniquilarlo. Terminada 
la escuela secundaria, empezó 
a trabajar como periodista, y 
cuando en 1950 lo despidieron, 
sólo encontró trabajo en una 

fábrica. El año siguiente le tocó 
el servicio militar, y cuando en 
1953 se reincorporó a la vida 
civil se dedicó a escribir piezas 
cómicas para un cabaret. A partir 
de los años setenta, se forjó 
cierta reputación como traductor 
de Nietzsche, Freud, Canetti y 
Joseph Roth entre otros, pero 
no cambió su esencial condición 
de marginado. Y eso que para 
mediados de los años setenta, 
ya había publicado su primera 
novela.

Trece años tardó en terminar “Sin 
destino”, la que finalmente se 
editó en 1975, pero su publicación 
no atrajo la atención de la crítica, 

ni tampoco tenía lectores. Sólo algunos años 
después, un pequeño grupo de intelectuales se 

enteró de la existencia de esta obra capital de la 
narrativa contemporánea. Cabe señalar que durante 
treinta y cinco años Kertész vivió en un piso de 29 
metros cuadrados. Allí escribió por las noches y en 
la mesa de la cocina sus tres grandes novelas: “Sin 
destino”, “El fracaso”, y “Kaddish por el hijo no 

nacido”. En la etapa que siguió a la 
caída del muro de Berlín publicó 
el “Diario de galera”, “La bandera 
británica”, “Acta notarial”, y los 
ensayos incluidos en “Un instante 
de silencio en el paredón”. En 
los años noventa seguía siendo 
un autor desconocido para la 
mayoría de los lectores, e incluso 
rechazado por las autoridades 
culturales húngaras, que a menudo 
intentaron impedir su incipiente 
carrera internacional acusándole 
de que no era húngaro sino judío.

Pocos han contribuido tanto y de 
manera tan radical como Kertesz 
a tener una conciencia viva 
del Holocausto. La concesión 
en 2002 del Premio Nobel de 
Literatura fue la compensación 
más esplendorosa por una larga 
vida de marginación. Se casó dos 
veces y falleció en Budapest el 31 
de marzo de 2016.

Por Mario Suwalsky W.:

Imre Kertesz, Premio Nobel de Literatura
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Fuente: Sensacine.com

Película de acción y suspenso:

Jerusalem,
cuenta regresiva
El FBI descubre que una serie de armas han sido introducidas 
para provocar un ataque terrorista en América. Por ello, 
el agente Shane Daughtry (David A.R White) se verá 
enfrentado a la detención de un posible ataque. El tiempo 
para detener el atentado es poco. Para ello la organización 
tendrá que acudir a la ayuda de un traficante de armas, 
el director adjunto de la CIA (Randy Travis) y un 
agente israelí reconvertido (Stacy Keach).

Con el Medio Oriente en caos, el aliado por excelencia 
de Israel se ve inmerso en una guerra inminente – Estados 
Unidos es ahora el blanco mientras la batalla por Jerusalén 
comienza.

Jerusalem Countdown pone de manifiesto la realidad de 
un conflicto inevitable entre Israel y el Islam. Cuando 
armas nucleares son introducidas de contrabando a Estados 
Unidos, el agente del FBI, Shane Daughtry, se enfrenta a una 
tarea imposible - encontrarlas antes de que sean detonadas. 
El reloj está en marcha y las únicas personas que pueden 
ayudar son un vendedor de armas (Lee Majors), un agente 
retirado del Mossad israelí y el Director Adjunto de la CIA.
El holocausto nuclear en suelo americano pone en peligro la 
estabilidad mundial y la inminente destrucción del mundo 
está materializándose en esta película de terror y suspenso 
internacional.
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Por YOEL GUZANSKY, UDI DEKEL.
(Extracto)

Columna de Opinión:

La normalización
con Arabia Saudita
es una oportunidad 
de oro para Israel

A pesar de la guerra en curso entre Israel y Hamás, 
y quizás incluso debido a ella, los contactos 
diplomáticos destinados a impulsar un acuerdo 
de normalización entre Israel y Arabia Saudita 
han continuado. La motivación fundamental de 
Estados Unidos y Arabia Saudita en este contexto 
no ha cambiado desde antes del 7 de octubre. 
 
La normalización conducirá al establecimiento de 
una alianza de seguridad regional y a la reversión 
de las tendencias estratégicas negativas para Israel 
desde el 7 de octubre. La alianza moderada se 
opondrá a Irán y al campo de la resistencia y abrirá 
la puerta a la participación de la Autoridad Palestina, 
al tiempo que establecerá una alternativa de gobierno 
a Hamás en la Franja de Gaza y renovará un proceso 
político en la arena del conflicto israelí-palestino. 
 
Estados Unidos quiere forjar un nuevo orden 
regional, que le facilite a él y a las naciones de 
Oriente Medio tratar con Irán, y también indicar 
que no está abandonando la región. Riad quiere 
consolidar su posición regional y reforzar su estatus 
y seguridad, en particular frente a Irán, fortaleciendo 
sus vínculos y una alianza de defensa con Washington. 
 
Además, la guerra que se ha desatado desde el 7 de 
octubre en varios frentes ha dejado claro a la familia 
real saudí que el problema palestino no es secundario, 
no se puede contener y no se puede ignorar. Por ello, 
Arabia Saudí quiere distanciarse de ser identificada 

con Israel mientras continúe la guerra en Gaza y 
está mostrando solidaridad con los palestinos. En 
consecuencia, el reino ha aumentado el precio que 
exige a Israel en términos de compromiso, acompañado 
de medidas prácticas, para resolver el conflicto israelí-
palestino en el marco de la realidad de dos Estados.

Una consecuencia del conflicto es que el “precio de la 
normalización” para Israel en relación con la cuestión 
palestina ha aumentado, y el gobierno israelí se 
niega a pagarlo. Ahora se espera que Arabia Saudita 
participe en la arena palestina y también que apoye la 
estabilización y reconstrucción de la Franja de Gaza, 
así como que se ocupe de la opinión pública cada 
vez más hostil hacia Israel en la calle árabe desde el 
estallido de la guerra. Más del 90% de sus ciudadanos 
se oponen a la normalización con Israel. El resultado 
es que las brechas entre las políticas de los regímenes 
y las opiniones de sus pueblos se están ampliando. 
 
Incluso si la motivación de los estados árabes 
para la paz con Israel sigue siendo la misma, las 
consideraciones de costo-beneficio de estos regímenes 
están cambiando. Desde su perspectiva, Israel no ha 
sido capaz de aplastar a Hamás, a quien desprecian, 
y las escenas de muerte y destrucción en la Franja de 
Gaza son una amenaza para el orden público en sus 
propios países. También temen que el conflicto pueda 
escalar hasta convertirse en una guerra regional más 
amplia que involucre a Irán y sus representantes.

Aunque la motivación de los 
estados árabes para la paz con 
Israel sigue siendo la misma, las 
consideraciones costo-beneficio 
de estos regímenes están 
cambiando.
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GRACIAS A NUESTROS

CONTINUIDAD DE NUESTRO PUEBLO

FUNDACIÓN Y SON PROTAGONISTAS DE LA 

QUE MES A MES, AÑO A AÑO DONAN A LA 

AMIGOS FOBEJU

https://lu.ma/pgu78un0


Guía Profesional & Comercial 

Karen Kiblisky Mulet
Psicóloga clínica infanto juvenil

Atención y evaluación psicológica
para niños y adolescentes desde un enfoque

psicoanalítico relacional.

Consulta particular ubicada en Vitacura.

Contactar en:
@: kkiblisky@gmail.com

tel: 7-766 6639

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl

Nos especializamos en la
Restauración y Conservación de: 

Óleos, acrílicos, acuarelas
Marcos al dorado
Policromía
Muebles
Porcelanas, vidrio, cristal,
madera, piedra, cuero, metal 

Solicite presupuesto gratuito  a
+569 66281668  
lorenaguarda@hotmail.com

*Taller ubicado en La Dehesa. 

TALLER DE
RESTAURAIÓN

WWW.CIS.CL
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 Informaciones

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

WWW.CIS.CL
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